

Taller de reparación de instalaciones sanitarias

Personal de Sedacaj capacitó a integrantes de Juntas Vecinales y personal de servicio de instituciones educativas que participan en el proyecto EDUSA – Cuidado del agua.



Personal de Instituciones Educativas participaron activamente de taller básico de gasfitería.

Como parte de las actividades del proyecto EDUSA Cuidado del agua, que ejecuta ALAC | Yanacocha y la EPS Sedacaj, durante los meses de octubre y noviembre, se desarrollaron sesiones básicas de capacitación en

gasfitería, orientadas a la identificación de fugas y la reparación de instalaciones sanitarias.

Estas capacitaciones estuvieron dirigidas a integrantes de las Juntas Vecinales de los 20 sectores de la ciudad y al personal de servicio de mantenimiento de las 16 instituciones educativas que participan en el proyecto, quienes fortalecieron sus conocimientos y habilidades en la reparación de caños, duchas e inodoros, tomando medidas correctivas y previniendo cualquier situación que ponga en riesgo sus conexiones, contribuyendo así con el ahorro del agua y un mejor uso de las instalaciones. Esta actividad se complementó con una pasantía a la Planta de Tratamiento de Agua Potable El Milagro para que conozcan el proceso de potabilización del agua.



Representantes de 20 juntas vecinales y 16 instituciones educativa de Cajamarca asistieron a los talleres de gasfitería básica; orientados a la identificación de fugas y la reparación de instalaciones sanitarias.

Mujeres que inspiran en el sector minero

Se destacó el aporte al desarrollo de una sociedad más inclusiva en el ámbito laboral y personal.

En Londres se realizó la cuarta edición del premio Women in Mining, reconocimiento que se hace a aquellas mujeres del sector minero cuya trayectoria, desarrollo personal y laboral trasciende, siendo ejemplo para nuevas generaciones de constancia, pasión y responsabilidad. Es una muestra de la valoración al rol que desempeña la mujer en una industria que aún tiene una alta presencia masculina. Este año la Directora Ejecutiva de ALAC | Yanacocha, Violeta Vigo, fue elegida como una de las 100 mujeres que inspiran a nivel mundial, junto a Jackeline Olivos, colaboradora del área de operaciones mina de Yanacocha, siendo las dos peruanas que han obtenido esta distinción en el 2018.



Museo Agua y Tierra Interactivo

Está ubicado en el Jr. La Cantuta Mza A - Lote 3 Bellavista - Complejo Qhapac Ñan, consta de 11 módulos interactivos, donde estudiantes y adultos pueden conocer de manera ágil, entretenida y lúdica conceptos científicos y procesos físicos sobre el agua y la tierra.

El Museo Agua y Tierra (MAT) interactivo, a la fecha ha registrado más de 6500 visitas provocando en niños, jóvenes y adultos interés por seguir aprendiendo, disfrutando y experimentando. El ingreso es libre, por las mañanas está dirigido a todas las instituciones educativas previa coordinación con los encargados de museo (076366961 – Anexo 197) y por la tarde al público en general.

Quienes asisten al MAT interactivo podrán sumergirse en el ciclo del agua, así como en su transformación, distribución, almacenamiento, usos e importancia. También, conocer de forma

interactiva los elementos principales que integran la tierra, su conformación interna y externa, vulcanismo, formación de rocas, suelos y minerales, sismos, etc. Finalmente, podrán reflexionar sobre la relevancia de los recursos naturales para la existencia de la vida.

Los invitamos a visitar este nuevo espacio al servicio de la comunidad cajamarquina que viene siendo impulsado por ALAC | Yanacocha.



Marilú Vera Arrué
Profesora Colegio
Santa Teresita

"Yo veo muy positiva la visita al museo, este es un proyecto que merece expandirse en diferentes lugares, porque este tipo de proyectos necesitamos para completar el aprendizaje de los niños y su formación. Aquí los niños pueden aprender muchas cosas porque pueden manipular, tocar, ver, observar y de eso se trata la ciencia. Creo que todas las áreas deben ser práctico - teórico".



Estudiantes de la escuela de Shinshilpampa disfrutando de una mañana en el Museo Agua y Tierra Interactivo. En este módulo conocen algunos elementos conductores de la electricidad.

Un espacio de interacción que promueve el aprendizaje de manera lúdica y divertida.

Responsabilidad social para promover una educación de calidad. EDUCAR 2018.



En alianza con la Dirección Regional de Educación, la Mesa de Lucha contra la Pobreza y la UPN Cajamarca, ALAC | Yanacocha realizó el IV Foro EDUCAR Cajamarca 2018.

La educación debe ser el eje central de la responsabilidad social, fue una de las principales conclusiones a las que se llegó en el Foro Educación en la Región Cajamarca – EDUCAR 2018, teniendo

en cuenta que todos los actores de la sociedad civil deben estar involucrados y comprometidos en desarrollar acciones que contribuyan a fortalecer el capital humano de la región.

Se resaltó además el trabajo intersectorial e interinstitucional para la mejora de la calidad educativa, abordando un trabajo articulado con otras disciplinas; aspirando hacia una educación integral, que fortalezca el liderazgo y las competencias de emprendimiento de los estudiantes.

Se desarrollaron dos conferencias, una a cargo del Dr. Grover Pango, Vicepresidente del Consejo Nacional de Educación, quien presentó el Proyecto Educativo Nacional al 2036, con un enfoque centrado en las personas; y el experto en desarrollo humano, Francisco Basilli, que enfatizó la importancia de fortalecer las habilidades socioemocionales de los estudiantes para

promover buenos ciudadanos.

También se hizo un merecido reconocimiento al profesor Alindor Bazán Hernández, del colegio San Vicente de Paúl de Otuzco, por su compromiso, iniciativa e innovación en el desarrollo de su función. Al finalizar el evento, se suscribió un acta de compromisos y acuerdos para hacer seguimiento a las acciones planteadas.



Firma de acta de compromisos del EDUCAR 2018 por parte de las instituciones involucradas. ALAC | Yanacocha, DRE Cajamarca, UPN, Cámara de Comercio, Gobierno Regional y Mesa de Concertación de Lucha contra la Pobreza.

el DATO Agua para Cajamarca: Un trabajo conjunto que contribuye con mejorar la calidad de vida de la población

A través de un convenio suscrito entre la Municipalidad Provincial de Cajamarca, la EPS Sedacaj y Yanacocha, durante dos gestiones ediles, se generó una importante sinergia para ampliar y mejorar el servicio de abastecimiento de agua potable en la ciudad de Cajamarca.

Este programa implementado desde el 2012 ha desarrollado trabajos de infraestructura para mejorar las plantas, aumentar el almacenamiento, aumentar las horas de abastecimiento y reducir las pérdidas de agua potable. Además de fortalecer la gestión de la EPS Sedacaj; ahora se viene desarrollando un programa de educación sanitaria para promover el uso eficiente del agua. Entre sus resultados tenemos:



Instalación de **nuevas líneas de conducción** desde las captaciones hacia las PTAP El Milagro y Santa Apolonia.

21 km de redes primarias y secundarias instaladas en el sector Mollepampa.

26% de aumento en el número de conexiones domiciliarias (incremento de 33,608 a 42,311)

Aumento de la capacidad de almacenamiento de agua potable en **25% (R6: 1500 metros cúbicos)**



Reducción de pérdidas de agua potable del 26% al 24%. Lo que significa 380 mil soles recuperados por agua potable no facturada.

Instalación de un **sistema compacto automatizado** en la PTAP El Milagro utilizando tecnología Floculación por Aire Disuelto (DAF).

Se ha **promovido una cultura de cuidado del agua**, con capacitaciones, talleres, pasantías y ferias.



Se realizó I Feria de Integración en caseríos de "El Faro y Tahuán". Actividad estuvo impulsada por ALAC | Yanacocha, instituciones educativas y organizaciones productivas de la zona y tuvo la presencia de 120 familias y 40 productores. Esta I Feria de Integración forma parte del proyecto "Incremento de la productividad del aguaymanto" que ejecuta ALAC | Yanacocha en alianza con el Programa Nacional de Innovación Agraria (PNIA); participaron también personal de salud de Rejopampa, Tahuán y Llahuán, instituciones educativas, relacionistas comunitarios de Yanacocha y autoridades de la comunidad, quienes hicieron énfasis en el fomento del cultivo y consumo del aguaymanto y frutos nativos.

II Foro del Agua desarrolló temas sobre gestión integral y articulada del recurso hídrico



Evento permitió la participación de **profesionales, técnicos especializados y población para conocer y desarrollar estrategias que contribuyan a la seguridad hídrica en la región.**

Durante dos días, en Cajamarca, se desarrolló el II Foro del Agua, en el que, a través de conferencias y paneles conformados por especialistas, funcionarios de entidades públicas y conocedores en la gestión del agua, se desarrollaron temas orientados a la gestión integrada de los recursos hídricos en el medio rural y urbano, cambio climático, gestión de cuenca con enfoque territorial, seguridad hídrica, agua y minería, gestión de fondos de agua, entre otros.

Este evento estuvo organizado por Asociación Casa del Agua, Autoridad Nacional del Agua, Ministerio de Agricultura y Riego, UPN, UNC, MPC, Cuencas Andinas, ALAC | Yanacocha, entre otras y **contó con una asistencia de más de medio millar de cajamarquinos.**

NUESTRAS redes
www.losandes.org.pe

@LosandesCaj
AndesdeCajamarca



Todos los Jueves
a las 8:00 a.m.
en la Beta Radio
101.3 FM